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COMUNE DI PAVIA
COMMISSIONE CONSIGLIARE IV - SERVIZI SOCIALI

Bisogni Sociali, Inclusione e Interazione, Immigrazione, Politiche della Casa

VERBALE DELLA SEDUTA DELL'Il APRILE 2012

(Prot N. 10188/12)

Il giorno Il del mese di aprile dell'anno 2012 alle ore 17.00, in seduta di prima convocazione, e alle ore 18.00, in
seduta di seconda convocazione, si è riunita, presso la Sala Gruppi 1 del Comune di Pavia, la Commissione IV - Servizi
Sociali, per la trattazione del seguente ordine del giorno:

l. Espressione di parere relativamente al Bilancio consuntivo anno 20 Il del Consorzio Sociale Pavese.
2. Varie ed eventuali.

Sono presenti, in seduta di seconda convocazione, i Consiglieri:
MAGGIORANZA CONSIGLIERI

Carlo Guerini (7) (sost.Rossella
Popolo Della Libertà Massimo)

Valerio Gimigliano
(sost. Conti Carlo Alberto) (7)

Lega Nord Bazzani Fausto (5)

Rinnovare Pavia Demaria Giovanni (2)

Pavia Città Per L'uomo - Adenti Francesco (2)
Unione Dei Popolat1.

MINORANZA

Partito Democratico Sergio Maggi (5)
. (sost. Albergati Andrea)

Democrazia E Solidat1.età Rognoni M.Raffaella (4)
Pavia Per Albergati

Di Pietro Italia Dei Valori Vigna Vincenzo (1)

Sono presenti, inoltre, l'Assessore ai Servizi Sociali Piero Sandro Assanelli, l'Istruttore Amministrativo del Consorzio
Sociale Pavese, Elena Volpato.

Partecipa alla seduta l'Istruttore Direttivo Socio-Assistenziale Sonia Fozzati, con funzioni di Segretario della
Commissione.



Alle ore 18.05, il Presidente della Commissione IV, Fausto Bazzani, verificata la validità della seduta per la presenza
del numero legale, da' inizio alla seduta, con la trattazione del primo punto:

Presidente
Bazzani

Ore 18.07

Assessore
Assanelli

Ore 18.12

Assessore
Assanelli

Iniziamo con la trattazione dell'argomento all'Ordine del Giorno ovvero: "Espressione di parere
relativamente al bilancio consuntivo anno 2011 del Consorzio Sociale Pavese anno 2011". La parola
all'Assessore Assanelli.

Entra il Consigliere Rognoni

Tutti Voi avete già ricevuto la Relazione di cui tratteremo (lI documento di cui trattasi era accessibile
ai Sigg.ri Consiglieri in "del - intra'').
Si è concluso il 31/12/2011 il terzo anno di attività del Consorzio Sociale Pavese costituito nel 2009
dal Comune di Pavia (che detiene la quota del 70%) ed altri 11 Comuni per la gestione del Piano di
Zona ed i servizi ad esso correlati, quali tutela minorile, segretariato sociale e servizio inserimento
lavorativo per soggetti in situazione di fragilità sociale.
Come previsto dallo statuto del Consorzio, e come specificato nella delibera oggetto dell'analisi di
oggi, prima di procedere all'approvazione del Bilancio Consuntivo e quello di Previsione, è richiesta
l'espressione di parere preventiva sugli atti da parte dei Consigli Comunali afferenti il Consorzio.
A differenza degli anni precedenti, quest'anno il bilancio consuntivo e preventivo saranno presentati
separatamente, in quanto il Consorzio è stato scelto quale ente strumentale in contabilità frnanziaria del
Comune di Pavia, per l'adozione in via sperimentale del nuovo sistema contabile previsto dalla
normativa.
Per la predisposizione del preventivo il Consorzio sta provvedendo a rimodulare le previsioni del
bilancio 2012 in relazione al nuovo principio di competenza fmanziaria e predisponendo i nuovi
schemi di bilancio, in collaborazione con il Comune di Pavia.
Pertanto, oggi, verrà richiesta l'espressione di Parere solamente sul bilancio consuntivo che è stato
redatto e approvato dal Consiglio di Amministrazione del Consorzio in data 29 marzo 2012 e che ha
ottenuto il parere favorevole del Revisore dei conti per l'approvazione, da parte dell'organo consiliare,
della proposta di deliberazione del rendiconto di gestione relativo all'esercizio fmanziario 2011.
(nella delibera è allegata la relazione del revisore)
Possiamo passare all'analisi del bilancio del consorzio utilizzando lo schema presente nella relazione
del direttore del Consorzio Sociale Pavese che riprende i valori presenti nello schema di bilancio, ma
che è sicuramente di più facile lettura.
L'Assessore delinea i contenuti del Bilancio Consuntivo Anno 2011, dando lettura dei dati.

Esce il Consigliere Adenti

Per il 2012 sono previsti tagli pesanti al finanziamento dei piani di zona, ovvero:

ANNO 2010 ANNO 2011 ANNO 2012

FONDO NAZIONALE POLITICHE
SOCIALI € 366.876,00 € 415.012,00 € 206.837,00
FONDO PER LE NON
AUTOSUFFICIENZE 524.663,00 € 574.500,00 €O,OO

importo al
momento non

FONDO DI RIEQUILIBRIO €42.058,00 €19.623,71 ?? quantificabile

FONDI INTESE € 139.448,00 €O,OO €O,OO
Ipotesi per il 2012

FONDO SOCIALE REGIONALE € 1.027.966,00 € 845.474,00 €591.831,80 al 70%

Consigliere
Maggi

Ringrazio l'Assessore per l'esposizione che ha fatto nell'ambito del bilancio consuntivo. Per quanto
riguarda questo consuntivo e sull'attività svolta, non ho perplessità sui contenuti, ma ho colto del taglio
così drastico. Mi aspetto dal Presidente di fare con una certa costanza la riunione della commissione
che esamini quello che si potrà fare dopo in merito alla questione. Sono preoccupato, per l'anno
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Ore 18.24

Assessore
Assanelli

Consigliere
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Consigliere
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Consigliere
Demaria

Assessore
Assanelli

Consigliere
Demaria

Assessore
Assanelli

Consigliere
Vigna

con"ente e gli anni a venire. Era stato detto dal Sindaco che non ci sarebbero stati tagli sui serVIZI
sociali. Bisogna tenerne conto nel bilancio di previsione. Auspico nell'anno con'ente, con variazioni di
bilancio, di trovare i fondi necessari.

Sul Bilancio comunale non sono stati fatti tagli, ma sono stati aggiunti €. 200.000,00, che dovrebbero
servire per aiutare situazioni particolari. lo penso che fossero tutti a conoscenza del taglio dei fondi
sulle non autosufficienze. Ho detto ai Comuni del Consorzio di cercare anch'essi risorse per mantenere
i servizi. Abbiamo un grosso aumento di persone che vengono a bussare alla nostra porta, ad esempio
per la perdita del posto di lavoro. E' una cosa che ci sta molto preoccupando. E' difficile fare delle
previsioni, certamente oltre 5000 persone aiutate nel 2011 è un numero elevatissimo, oltre il 7% della
popolazione Afferiscono a Pavia per le case popolari anche i residenti di paesi limitrofi (il 10% delle
case sono destinate a queste persone). Oltre alla casa, il Comune deve poi prendere in carico tutta la
famiglia.

Il problema, oltre quello del futuro delle persone, è anche quello dell'anzianità, dell'invecchiamento e
della salute.

Rientra il Consigliere Adenti.

Anche su questo aspetto, ne ho parlato in Regione, abbiamo bisogno di strutture che aiutino gli anziani
a non andare in RSA, per farli socializzare e che al contempo, costino meno: le pensioni sono
insufficienti per pagare le rette delle RSA e i Comuni devono integrare. Noi abbiamo l'esperienza
virtuosa della custodia sociale con l'Associazione Vasi di Creta. E' un servizio con un costo
decisamente inferiore alle RSA. Ho chiesto anche in Regione di promuovere iniziative particolari. Ho
chiesto anche di avere terreni nel PGT. Se ho il terreno, la Regione potrebbe finanziare un progetto.
Ora c'è un bando per la gestione del servizio di custodia sociale. A noi il servizio costava 30.000 euro
l'anno. Nell'avviso abbiamo messo un costo di €. 28.000. Dal punto di vista sociale tale servizio é una
sicurezza. Ci sono 70 persone a cui, ad esempio, non devi dare il SAD.

E' imp0l1ante portarsi avanti con il discorso.

Non mi piaceva il progetto della Regione, di 100 appartamenti a canone moderato, di emo 450 mensili.
A Pavia non interessa. A me interessa un canone di 30-100 euro al mese.
ALER ha degli appartamenti, ma diversi sono sfitti e gli altri hanno un canone troppo alto. Ci sono
famiglie che non possono sostenere un costo di 500 ew"omensili, ma ad esempio, potrebbero sostenere
un affitto di ISO emo, almeno per un paio d'anni, nell'attesa di reperire un lavoro. Stiamo studiando un
modo per riuscire a garantire la possibilità di occupare gli appm1amenti.

Abbassare il canone è una cosa chiarissima.

Per le aree, sul PGT, ci sono state risposte?

Ho chiesto all'Assessore Fracassi di individuare alcune aree in zone della città adeguate, una è quella
del demanio - Via Tasso, ce ne sono altre 2 papabili, che ora mi sfuggono. Molti anziani sono in
Centro, bisogna individuare un'area che garantisca la prosecuzione della loro vita sociale.

In Commissione non se n'è mai parlato.

Con Regione Lombardia, stiamo studiando la tematica. Nell'housing sociale le persone guadagnano in
maggior benessere e al contempo c'é un risparmio per l'Amministrazione. Una laureanda in Economia
sta preparando la tesi di lamea su questa tematica. Ne vedremo i risultati. Con i dati della ricerca si
potranno fare ulteriori ragionamenti.

Ringrazio l'Assessore e condivido le sue preoccupazioni sui tagli. Dal 2013 le cose saranno più difficili
per gli anziani e i disoccupati. Dovremmo insegnare a "pescare i pesci" ovvero nel campo dell'edilizia
pubblica, bisogna insegnare un mestiere e indirizzarli a costruire, creando una nuova occupazione
sociale. Per i disoccupati occorre dare una concreta oppoliunità di imparare un lavoro, costruendo case,
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pm1endo dal terreno. Dal 2013 bisognerà trovare una fetta di fmanziamenti (es. una piccola percentuale
del Bilancio del Comune o del nuovo PGT). Porto un esempio, per non dilungarmi. Ieri, in
Commissione Territorio, abbiamo
Discusso 2 delibere, la prima delle quali trattava di una servitù di passaggio di 18 metri per la quale si è
chiesto il pagamento una tantum di €. 200. Bisognerebbe invece chiedere di più (ad esempio 2.000
euro) per poi destinare le entrate per il sociale. Anche all'ex Marelli il costo della cessione al
costruttore di 1.000 euro al metro quadrato è stato un errore.
Bisognerebbe iniziare da queste cose.
L'ampliamento del carcere dovrebbe essere fatto dai detenuti stessi, abbattendo i costi per il Ministero,
creando un meccanismo premiante, ad esempio, una riduzione della pena. I detenuti apprenderebbero
un mestiere.

Esce il Consigliere Adenti

Sulle case c'è un Regolamento che permette la ristrutturazione.
La nuova legge sulle case, il nuovo Regolamento regionale, permette la ristrutturazione. lo ho fatto
questo ragionamento in Commissione Casa.
Se una persona mi chiede la casa popolare, fino ai primi 250, (c'è una delibera che aveva fatto
Brendolise, che io rispetto perché fatta con criterio), il Comune può dire alla persona di ristrutturarla,
applicando uno sconto sull'affitto. Se una persona mette la mano d'opera (considerato che il 70% circa
del costo della ristrutturazione è la manodopera), per i materiali, il Comune può dare un aiuto. Bisogna
cercare forme di autonomia. Mi hanno scoraggiato in quella sede, ma io voglio tentare.

Rientra il Consigliere Adenti

Esce iIConsigliere Demaria

Si sconvolge il sistema

Rientra il Consigliere Demaria

Non è facile formare un falegname. Il carcere di Pavia è purtroppo un carcere di passaggio. C'è la
falegnameria all'interno, sono tutte belle cose ed è bello parlarne, ma io vorrei richiamare all'Ordine del
Giorno, l'espressione di parere. Per lavorare ci vuole l'assicurazione, la partita IVA, la responsabilità,
altrimenti è tutto ilTegolare. Purtroppo non c'é più un tessuto artigianale.

Il problema politico è l'aumento della disoccupazione. Non è semplice, ma se c'è volontà politica,
bisogna appoggiare l'Assessore.

Bisogna studiare delle soluzioni

Chi deve dare lavoro, prende personale specializzato. Le persone formate riescono a lavorare.

C'è anche la disoccupazione dei cinquantenni.

Perseguiamo questa strada

lo voglio tutelare: nella mia esperienza, c'erano 2-3 operai fmiti e gi altri lavoravano con la loro
supervisione.

Forse c'erano meno tutele.

Procediamo con la votazione:



Il risultato della votazione inerente il Primo punto all'Ordine del giorno, è il seguente:

Consiglieri Totale voti
Voti favorevoli Bazzani (5) 24

Guerini (7)
Vigna (l)
Gimigliano (7)
Adenti (2)
Demaria (2)

Voti contrari Nessuno O
Astenuti Rognoni (4) 9

Maggi (5)

Alle ore 19.00, esauriti gli argomenti all'O.d.G. il Presidente Bazzani dichiara sciolta la seduta.

Pavia, Il aprile 2012

LA SEGRETARIA DELLA COMMISSIONE IV
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